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Zusammenfassung

        
Arteriovenöse Kurzschlußgefäße fanden sich bei 40,8% von 169 Augen mit fluoreszenzangiographisch verifizierter diabetischer Präretinopathie. Diese Veränderungen treten mit statistischer Signifikanz in Augen mit überwiegend okklusiven Manifestationsformen der diabetischen Präretinopathie sowie nach längerer Manifestationsdauer des Diabetes auf. Die Bildung arteriovenöser Kurzschlußgefäße dürfte daher mit der Entstehung nicht perfundierter Kapillarbezirke der Netzhaut zusammenhängen.


      
        
Summary

        
In 40.8% of 169 eyes affected with diabetic preretinopathy (verified by fluorescein angiography) arteriovenous shunt vessels were found. These vessels occur with significant prevalence in eyes with areas of retinal capillary occlusions, and in cases with diabetes of long duration. There is strong evidence that AV shunts are a consequence of the occurrence of areas lacking capillary perfusion in the retina.
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